
2023 年度 秋季通常理事会 議事録  
 

開催日時  

2023 年 10 月 21 日（土）15:00～16:10 
 

会場       
大阪国際会議場（グランキューブ大阪）10 階 会議室 

(大阪府大阪市) 
  

出席     

理事 25 名、常任幹事長代行 1 名、顧問・相談役 3 名、     監事 2 名、事務局 1 名  

合計 32 名  
 

■出席者 

議長                酒向 明浩（会長） 

議事進行          上野 秀嗣（専務理事） 

議事録作成      中野 陽介（広報局長） 

議事録署名人     酒向 明浩（会長） 

                                    西方 明(監事）  

          古田土 雅行(監事) 
 

＜会場出席者＞ 

酒向 明浩、上野 秀嗣、福原 一成、高坂 壮一、水澤 泰彦、須田 善一、井口 法之、耳塚 

史泰、中野 陽介、勝亦 誠、平井 良紀、大竹正起、金田 幸治、佐々木 直、浅倉 淳、吉

本 武史、今井 明弘、豊田 浩康、松葉 道彦、林 壮一、平井 貴司(本部長代行) 、児玉康

宏(常任幹事長代行)、上村 理広、上田 哲也、山下 和弘、橋本 浩二、加藤 緑、西方 

明、古田土 雅行 

＜オブザーバー＞ 

河守 勝次郎、佐藤 昭次郎、岸 久  
 
 

■酒向会長挨拶 

いよいよ明日は第 50 回 全国バーテンダー技能競技大会となり 50 回という節目の大

会となります。チケット販売にご協力いただき、誠にありがとうございました。現

在、今後の全国大会の在り方を検討しており、コロナ禍からチケットの販売数も伸び

悩んでおり、また会場費も高く収益性が非常に厳しくなっております。来年九州、再

来年東北で全国大会を予定しておりましたが、協会 100 周年に向けてしばらくは東京

にて開催していくことになりました。来年度の予定として 10 月 26 日に秋季理事会、

27 日に第 51 回 全国バーテンダー技能競技大会をホテル イースト 21 東京にて開催予

定としています。また、競技内容も変わり、選手人数も少なくなっているので今後の

方向性をと考えていこうと思っております。会員数に関しましては、少しずつ復会会

員が戻ってきております。昨今は新規会員数を増やすのは非常に難しいと思います

が、せめて退会者を減らしていくことを考えていただければと思います。また、活動

があまりされてない支部もありますが、協会としても色々とアイデアを出していきま

すが、各本部内でもご提案をしていただきたいと思います。本日は意義のある秋季理

事会にしていきたいと思いますのでご協力をお願いいたします。 



■議題 

第 1 号議案 協会、各本部、各局・各委員会 2023 年度 上半期活動報告 
 

【酒向会長】 

2023 年度 上半期活動報告・活動予定、2024 年度 活動方針(案)が発表された。また、

アジアパシフィック カクテルコンペティション 2023 において、関西本部 兵庫県支部

の鮎川 正徳選手が優勝したことが大きな出来事だったとの報告がなされた。また、5

月には一般財団法人 カクテル文化振興会 主催  東京 インターナショナル バーショー

2023 が盛大に開催され、来場者とスタッフに感謝が述べられた。 
  
 

【北海道本部】(平井本部長) 

第 50 回 全国バーテンダー技能競技大会 本部予選会はコロナ感染対策を行い､約 3 年

ぶりに有観客で開催したとの報告がなされた。また､協会主催サントリーセミナーを

web 配信にて開催し､ 本部運営審議会議も開催したとの報告がなされた。9 月に HBA

野田会長より、HBA カクテルコンペティションのご案内があり､本部役員・支部会員が

参加したとの報告がなされた。 
 
 

【東北本部】(金田本部長) 

全国     バーテンダー技能競技大会 本部予選会､全国エリートバーテンダー カクテルコ

ンペティション 本部予選会を､会員向けにリモート配信｡本部会計書類確認会議､本部

運営審議会議を､会場開催とリモート併用にて開催したと報告がなされた。毎月の本部

幹事会議をリモートにて開催し、連絡事項の確認､各支部の活動経過報告、支部研究会

を告知し､他県の会員も参加可能とする試みを実施したと報告がなされた。 
 

【関東広域本部】(浅倉本部長) 

6 月に東京で開催した協会主催の全国エリートバーテンダー カクテルコンペティシ

ョンを主管本部として運営し、東京都に競技大会への後援申請をしたとの報告がなさ

れた。全ての本部幹事会議はリモート併用での開催を行なっているとの報告がなされ

た。 
  
 

【中日本本部】(今井本部長) 

全国バーテンダー技能競技大会 本部予選会、全国エリートバーテンダー カクテルコ

ンペティション 本部予選会を愛知県名古屋市にて有観客で開催｡新型コロナの感染状

況を考慮し､懇親会を行わず表彰式のみ行ったとの報告がなされた。会員数の多い支部

が計画する支部研究会(商品説明会)を複数の会員数の少ない支部がリモートで参加して

同時開催し、あくまでも賛助会員様の協力があってこその研究会だが、このようなス

タイルの支部研究会を開催することを､会員数の少ない支部の活動の活性化及び会員増

強につなげていきたいとの報告がなされた。 
  
 

【関西本部】(松葉本部長) 

4 月に第 28 回 全国エリートバーテンダー カクテルコンペティション 本部予選会を

滋賀県大津市で開催し、滋賀県支部発足以来、初めてのカクテルコンペティションの



開催で約 300 名のお客様にご来場いただき、多くの地元の方への協会活動の情報発信

となった。今後の会員増強に繋がってほしいとの報告がなされた。また、4 月と 5 月

にかけて第 48 回全国バーテンダー技能競技大会 総合優勝者の森﨑会員のセミナーを

大阪と京都で開催し会員の技術向上に務め、EBCC の選手練習会を会員に公開して開催

して選手育成に努めたとの報告がなされた。 
  
 

【中国本部】(平井本部長代行) 

 2022 年度までは全国エリートバーテンダー カクテルコンペティションと全国バー

テンダー技能競技大会 本部予選会を別々に開催していたが､経費節約の為に同時開催

するとの報告がなされた。本部役員会議・本部幹事会議は例年通りの開催予定との報

告がなされた。 
 
 

【四国本部】(上村本部長) 

11 月に四国本部主催 愛媛県支部主管にて 4 年ぶりにカクテルパーティーを開催する

との報告がなされた。2 月に競技大会講習会を予定しており、少しではあるが選手が

増え大会出場への意識が向上してきたとの報告がなされた。 
 
 

【九州本部】(山下本部長) 

第 50 回 全国バーテンダー技能競技⼤会、第 28 回 全国エ リートバーテンダーカクテルコ
ンペティション 本部予選会を 昨年に続き無観客にて開催したとの報告がなされた、また 4
⽉ 〜 10 ⽉までの本部⾏事、各県⽀部⾏事は滞りなく進んでおり、 11 ⽉からの⾏事につい
ても慎重に進めていくと述べられた。ま た、佐賀県⽀部に関しては、現在、本部預かりと
なっており、 福岡県⽀部研究会へ参加を促しているとの報告がなされた。 11 ⽉ 19 ⽇に
は､ 熊本県⽀部が 4 年振りとなるカクテルパー ティー開催を予定しており、賛助会員様の
お⼒添えをいただき、 地元のお客様との交流､ カクテル⽂化の振興とバーテンダー 協会の
活動をアピールし、会員の増加・復会に繋がればと述 べられた。  
  
 

【総務局】(高坂局長) 

2023 年度 春季通常理事会・理事連絡会議・全国通常総会・局長会議・秋季通常理事

会開催の報告がなされた。 
      
 

【管理局】(須田局長) 

会員入会登録の手続き、会費入金確認、会員登録情報の管理、呼称技能認定試験・

顕彰者候補リストの作成、2023 年度 会員動向の現在の状況報告がなされた。 
 
  
 
 
 
 



【技術研究局】(井口局長) 

第 28 回 全国エリートバーテンダー カクテルコンペティション開催、ワールド     ・
カクテル     ・チャンピオンシップ キューバ大会 世界大会代表選考会 開催、第 50 回 

全国バーテンダー技能競技大会 開催とタイムテーブル等の確認が行われた。第 29 回 

全国エリートバーテンダー カクテルコンペティションの日程の報告、第 51 回 全国バ

ーテンダー技能競技大会の日程の報告、第 51 回大会より競技のルール改定、競技改定

動画の撮影を行ったと述べられた。「バーテンダー技術探訪」について、本部 技術研

究部長にも依頼をしており今後の協力依頼がなされた。アニメ『バーテンダー』の監

修を協会で行っており、明日の賛助会ブースでもアニメの紹介ブースを設けていると

の説明がなされた。また現在のカクテルブックを協会が監修しており、来年の 2 月か

ら 3 月に出版予定との報告がなされた。 
 

 

【上野専務理事】 

アニメ『バーテンダー』について、長い期間に亘って酒向会長を中心として、井口

技術研究局長が技術指導しており、今後、機関誌の表紙にもイラストを提供いただけ

る予定なので、楽しみにしていただきたいとの説明がなされた。 
 
 

 【渉外局】(耳塚局長) 

今回の大阪大会の賛助会ブース出展には 43 社の申し込みがあったとの報告がなされ

た。選手の副賞及び懇親会飲料も沢山のご協賛をいただいているとの報告がなされ

た。香川県の美馬産業株式会社様が四国本部の本部賛助会の入会希望があり、上村本

部長に面談の上、会長・専務理事の承認をいただいたとの報告がなされた。 
 
 

【広報局】(中野局長) 

皆様からの協力を得て機関誌の内容充実に努め、SNS の充実と活性化に努めてきた

との報告がなされた。今後も次世代の N.B.A.の広報の充実のために基盤作りを行って

いきたいとの方針が述べられた。 
 

【上野専務理事】 

一歩踏み込んだ機関誌づくりを目指しているとの説明がなされた。また、コムラー

ド会員の方にもお褒めの言葉をいただいているとの報告がなされた。 
  
 

【検定試験委員】(勝亦委員長) 

2023 年度 呼称技能認定試験 申し込み状況と、呼称技能認定試験・全国バーテンダ

ー技能競技大会の学科試験問題の作成を行ったとの報告がなされた。2023 年度 呼称技

能認定試験は、11 月 5 日に実施予定であることの説明がなされた。 
 
 
 
 
 
  



【顕彰委員会】(福原委員長) 

今年度、以下の顕彰がなされたとの報告が行われた。 

2023 年度 顕彰者 

ミスターバーテンダー 

岸 久 (関東広域本部) 
 

グランバーテンダー 

早川 恵一(関西本部) 
 

国際賞 

森崎 和哉 (関西本部) 
 

マイスターバーテンダー 4 名/定数 13 名 

ベストバーテンダー13 名/定数 13 名 
 

在籍表彰 

60 年表彰  1 名 

50 年表彰  2 名 

40 年表彰  7 名 

30 年表彰  37 名 

20 年表彰  50 名 

10 年表彰  51 名 
 

各本部長には今一度、顕彰規定の基準を満たしているか確認をしてほしいとの依頼が

なされた。2024 年度 活動方針(案)についても説明がなされた。 
 
 

【上野専務理事】 

顕彰者対象者のリストを送らせていただいているが、本部にて慎重に推薦をしてほ

しいとの依頼がなされた。 
  
 

【事務局】(加藤局長) 
呼称技能認定試験についての申し込み・支払い状況の報告がなされた。会員の要望

で蝶ネクタイを作成したとの報告がなされ、明日の全国大会の北澤企画事務所様のブ

ースで販売予定との報告がなされた。また、今後 N.B.A.グッズは協会で直接販売を進

めているとの報告がなされた。 
 
 

【上野専務理事】 

協会グッズについて、協会の体制が整い次第進めていきたいとの説明がなされた。 
 
 
 
 



第 2 号議案  2023 年度 4～7 月期 収支報告 
 

【財務局】(水澤局長) 

2023 年度 中間決算報告として、貸借対照表と正味財産増減計算書の説明がなされた。 
 
 

第 3 号議案    第 50 回 全国バーテンダー技能競技大会 大阪大会について 
 

【関西本部長】(松葉本部長) 

明日の賛助会ブースにて大阪大会記念ピンバッチを販売するとの説明がなされた。

また、表彰式懇親会の最後の締めを、大阪締めをすると詳細に説明がなされた。 
 
 

【事務局】(加藤局長) 

過去 3 年間の新入会員の観戦 15 名、表彰式懇親会に 29 名の応募があったとの報告

がなされた。 
 
 

【広報局】(中野局長) 

明日の BTSC2023 の「1 コマフォトコンテスト」を募集しているので奮って応募いた

だきたいとの依頼をなされた。50 回記念大会に相応しい写真を募集しているので今一

度本部内にしてほしい旨が述べられた。 
 
 

【上野専務理事】 

賛助会ブースの中のチェキブースについて説明がなされた。 
 
 

第 4 号議案 運営細則 第 3 章 第 9 条の一部削除について 

 

【上野専務理事】 

運営細則第 3 章 第 9 条 5 項の一部削除について詳細に説明がなされた。 
 

第 4 号議案 運営細則の 第 3 章 第 9 条の一部削除については承認された。 

 
 

第 5 号議案 今後の全国大会について 

 

【上野専務理事】 

昨今の協会の財務状況と協会 100 周年に向けての N.B.A.の大会の方向性と戦略につ

いて詳細に説明がなされた。 
 
 

第 6 号議案 その他 

 

 



【一般財団法人カクテル文化振興会 岸理事長】 

ジンの資格制度を進めているとの報告がなされた。 
 
 

【財務局】(水澤局長) 

インボイス制度の協会対応について説明がなされた。 
 
 

【酒向会長】役員改選について来年の 6 月の任期満了にて会長を退任するとの報告が

なされた。また、本部役員改選についても年功序列ではなく、有能な方を抜擢してほ

しいとの依頼がなされた。 

 
 

以上をもって議案の全てが承認され、2023 年度 秋季通常理事会が終了した。 

上記の決議を明確にするため、議事録署名人は署名捺印する。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 


